

Absender:

**Fraktion Bündnis 90 - DIE GRÜNEN im  
Rat der Stadt**

**20-12974**

Anfrage (öffentlich)

Betreff:

**Diskrepanz zwischen vorläufigem Jahresabschluss und aktuellen  
Zahlen zum Haushalt 2018**

Empfänger:

Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:

28.02.2020

Beratungsfolge:

Finanz- und Personalausschuss (Vorberatung)

Status

12.03.2020

Ö

### **Sachverhalt:**

Vergleicht man die vorläufigen Jahresabschlüsse der letzten Jahre mit den Zahlen aus den endgültigen Jahresabschlüssen, so ergibt sich daraus folgendes Bild:

	<b>2015</b>	<b>2016</b>	<b>2017</b>	<b>2018</b>
<b>Vorläufiger Jahresabschluss</b>	-23 Mio. €	13,6 Mio. €	37,4 Mio. €	-20,4 Mio. €
<b>Jahresabschluss</b>	-22,5 Mio. €	19,8 Mio. €	35 Mio. €	-4 Mio. €
<b>Differenz (absolut)</b>	0,5 Mio. €	6,2 Mio. €	2,4 Mio. €	16,4 Mio. €

Zum Haushalt 2018 gibt es zwar noch keinen Beschluss über den Jahresabschluss. Die Verwaltung hat in der Mitteilung 19-12403 aber bereits die Zahlen nach Abschluss des laufenden Buchungsgeschäftes mitgeteilt.

Dabei fällt auf, dass es insbesondere beim Jahresabschluss 2018 eine große Diskrepanz zwischen dem vorläufigen Jahresabschluss und den letzten von der Verwaltung genannten Zahlen gibt. In der oben aufgeführten Tabelle der Vorjahre findet sich eine vergleichbar große Differenz zumindest nicht.

Daher bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie erklärt sich der oben beschriebene Unterschied zwischen vorläufigem und endgültigem Jahresabschluss insbesondere für das Jahr 2018?
2. Handelt es sich bei den Differenz des Jahres 2018 in dieser Höhe um einen einmaligen Vorgang oder ist auch für künftige Jahre damit zu rechnen, dass es zu ähnlich großen Differenzen kommen kann?
3. Wie beurteilt die Verwaltung die Bedeutung solcher Diskrepanzen für die Haushaltsberatungen der Folgejahre und die Verlässlichkeit der von der Verwaltung vorgelegten Prognosen?

gez. Helge Böttcher

**Anlagen:** keine